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Viernes	  16	  de	  octubre	  de	  2020.	  

	  
Esta	  información	  es	  
proporcionada	  por	  la	  Secretaría	  
de	  Salud	  Federal	  
	  
Medios:	   24	   Horas,	   Contra	   Réplica,	   El	   Financiero,	   El	   Universal,	   Excélsior,	   La	   Prensa,	   Ovaciones,	   La	   Razón,	   La	   Crónica,	  
Reforma,	   La	   Jornada,	   Diario	   Imagen,	   El	   Sol	   de	  México,	   El	   Heraldo	   de	  México,	   Publimetro,	  Milenio	  Diario,	   El	   Economista,	  
Reporte	  Índigo	  
	  
Rebasa	  México	  los	  85	  mil	  muerto/24	  Horas,	  Contra	  Réplica,	  El	  Financiero,	  El	  Universal,	  Excélsior,	  La	  Prensa,	  Ovaciones,	  La	  
Razón	  
El	  número	  de	  contagios	  se	  ubica	  en	  834,910.	  La	  Secretaría	  de	  Salud	  dio	  a	  conocer	  que	  en	  México	  hay	  85,285	  muertes	  por	  
coronavirus	   SARS-‐CoV-‐2,	   387	  más	   que	   el	   día	   anterior,	   y	   el	   número	   de	   contagios	   acumulados	   alcanza	   los	   834,910	   casos	  
confirmados,	  un	  aumento	  de	  5,514	  personas	  afectadas.	  El	  director	  de	  Epidemiología	  de	  la	  SSa,	  José	  Luis	  Alomía,	  explicó	  que	  
la	   epidemia	   sigue	   en	   una	   curva	   a	   la	   baja	   contenida	   y	   precisó	   que	   la	   hospitalización	   en	   promedio	   combinada	   asciende	   a	  
10,927	  en	  todo	  el	  territorio	  nacional.	  En	  la	  conferencia	  de	  prensa	  nocturna,	  precisó	  que	  93,682	  personas	  son	  sospechosas	  
sin	  posibilidad	  de	  resultado,	  176,001	  sospechosos	  sin	  muestra	  y	  45,153	  son	  sospechosos	  con	  posibilidad	  de	  resultado.	  	  
	  
Exigen	  detalles	  del	  robo	  de	  medicamentos/Excélsior	  
A	  dos	  días	  de	  que	  se	  canceló	  la	  comparecencia	  del	  Secretario	  de	  Salud,	  doctor	  Jorge	  Alcocer,	  en	  San	  Lázaro,	  la	  diputación	  
panista	  también	  le	  solicita	  la	  presentación	  puntual	  y	  detallada	  de	  la	  estrategia	  de	  abasto	  de	  medicamentos	  oncológicos	  y	  los	  
mecanismos	   de	   atención	   a	   pacientes	   con	   cáncer,	   así	   como	   los	   registros	   sanitarios	   de	   la	   empresa	   farmacéutica	   Novag	  
Infancia,	  de	  donde	  fueron	  extraídos	  los	  medicamentos.	  
	  
Bajo	  Reserva/El	  Universal	  
Desconcertante,	  así	  es,	  nos	  comentan,	  es	  la	  manera	  en	  la	  que	  Secretaría	  de	  Salud	  maneja	  su	  política	  de	  transparencia.	  Se	  
preguntan	   si	   es	   ignorancia,	   incompetencia,	   dolo	   o	   franco	   desacato	   la	   manera	   de	   conducirse	   de	   la	   SSa	   al	   responder	  
solicitudes	   de	   información	   y	   recursos	   de	   revisión.	   Para	   muestra	   este	   botón:	   en	   medio	   del	   escándalo	   por	   el	   robo	   de	  
medicamentos	  oncológicos	  para	  niños,	  la	  Secretaría,	  que	  dirige	  el	  doctor	  Jorge	  Alcocer,	  no	  tuvo	  empacho	  en	  decir	  que	  no	  
existen	  compras	  de	  medicamentos	  a	  farmacéuticas	  internacionales.	  Así	  como	  lo	  escucha,	  eso	  fue	  lo	  que	  contestó	  ante	  una	  
solicitud	  de	  información.	  Y,	  obvio	  el	  solicitante	  se	  inconformó,	  e	  interpuso	  un	  recurso	  de	  revisión	  ante	  el	  Instituto	  Nacional	  
de	  Acceso	  a	   la	   Información.	  En	  alegatos,	  el	  órgano	  garante	  demostró	  que	   la	  propia	  SSa,	  por	  medio	  de	  un	  comunicado	  de	  
prensa,	  informó	  sobre	  la	  compra	  de	  medicamentos	  oncológicos	  a	  cinco	  países:	  Argentina,	  Brasil,	  Alemania,	  Cuba	  e	  India.	  Y	  
aun	  así,	  la	  SSa	  se	  mantuvo	  en	  su	  testarudez,	  y	  jura	  y	  perjura	  que	  no	  ha	  comprado	  nada	  en	  el	  exterior.	  Ahora,	  nos	  hacen	  ver,	  
usted	  podrá	  decidir	  si	  cree	  o	  no	  en	  las	  cifras	  que	  a	  diario	  dan	  a	  conocer	  sobre	  contagios	  y	  muertes	  por	  Covid.	  
	  
Historias	  de	  negoceos/El	  Universal	  
Reportero:	  Mario	  Maldonado.	  
En	   los	   tiempos	  en	   los	  que	  el	  presidente	  escuchaba	  a	   su	   jefe	  de	  Oficina,	  Alfonso	  Romo,	  éste	   le	  hizo	   saber	  que	   la	   falta	  de	  
experiencia	  de	  funcionarios	  como	  Novelo	  Baeza	  estaba	  paralizando	  más	  de	  17%	  de	  la	  economía,	  debido	  a	  que	  la	  Cofepris	  es	  
la	  encargada	  de	  regular	  casi	  50%	  de	  los	  productos	  de	  consumo.	  También	  los	  laboratorios	  farmacéuticos	  levantaron	  la	  mano	  
para	   señalar	  que	   los	   trámites,	  que	  anteriormente	   se	   liberaban	  en	  un	  periodo	  promedio	  de	   tres	  meses,	  ahora	   se	  estaban	  



   2	  

llevando	  más	  de	  un	  año	  de	  duración,	  lo	  que	  representaba	  un	  riesgo	  para	  el	  sistema	  de	  salud	  mexicano.	  Pero	  el	  Presidente	  
Andrés	  Manuel	  López	  Obrador	  no	   lo	  entendió,	  y	  el	   resultado	  es	  este	  rezago	  en	  procesos	  de	  aprobación	  y	  distribución	  de	  
medicamentos,	   lo	   que	   facilitó	   que	   estos	   fármacos	   llegaran	   a	  manos	   de	   la	   delincuencia	   para	   engrosar	   un	  mercado	  negro	  
valuado	   en	   unos	   10	  mil	   millones	   de	   pesos.	   Tampoco	   puede	   restarse	   responsabilidad	   sobre	   este	   atraco	   el	   secretario	   de	  
Salud,	  Jorge	  Alcocer,	  a	  los	  titulares	  del	  IMSS,	  Zoé	  Robledo;	  del	  ISSSTE,	  Luis	  Antonio	  Ramírez;	  del	  Insabi,	  Juan	  Antonio	  Ferrer;	  
de	  Pemex,	  Octavio	  Romero,	  y	  el	  encargado	  de	  Reclusorios,	  José	  Ángel	  Ávila	  Pérez,	  quienes	  debieron	  haber	  presionado	  para	  
tener	  en	  tiempo	  y	  forma	  los	  medicamentos	  de	  sus	  respectivos	  derechohabientes.	  
	  
Crónica	  confidencial/La	  Crónica	  
Reportero:	  Leopoldo	  Mendívil.	  
AMLO	   tiene	   siempre	   una	   justificación	   para	   las	   fallas	   de	   su	   administración.	   La	   del	   lamentable	   caso	   de	   la	   falta	   de	  
medicamentos	  para	  niños	  con	  cáncer	  la	  explicó	  en	  Palacio	  Nacional	  diciendo	  que	  su	  gobierno	  está	  procurando	  reabastecer	  
esos	   medicamentos	   presuntamente	   robados	   y	   rechazó	   que	   su	   administración	   sea	   inhumana.	   Pero	   “lamentablemente	  
ocurrió	  ese	  robo.	  Estamos	  enfrentando	  una	  resistencia	  a	  que	  se	  acabe	  con	  la	  corrupción;	  así	  como	  enfrentamos	  a	  los	  que	  se	  
roban	   las	  gasolinas,	  el	  huachicol,	  así	  también	  se	  roban	  el	  dinero	  de	   las	  medicinas”,	  agregó	  AMLO.	  Pero	  con	  todo	  respeto,	  
doctor	   Alcocer,	   los	   padres	   de	   familia	   tienen	   otros	   datos	   y	   muchísimas	   preguntas:	   Suponiendo	   sin	   conceder	   que	   las	  
farmacéuticas	  y	  las	  distribuidoras	  de	  medicamentos	  sean	  corruptas,	  ¿por	  qué	  no	  se	  sabe	  que	  haya	  alguna	  denuncia	  formal	  
en	  su	  contra?	  Después	  de	  satanizarlas,	  el	  presidente	  ordenó	  centralizar	  las	  compras	  de	  medicamentos	  en	  la	  Oficialía	  Mayor	  
de	  Hacienda.	  Su	  entonces	  titular,	  la	  maestra	  en	  ciencias	  Raquel	  Buenrostro	  puede	  ser	  la	  mujer	  más	  brillante	  de	  su	  gabinete,	  
¿pero	   cree	   el	   primer	  mandatario	   que	   comprar	  medicinas	   es	   como	   comprar	   de	   lápices,	   computadoras	   o	   papel	   de	   baño?	  
¿Acaso	  sabía	  AMLO	  que	  las	  compras	  de	  medicamentos	  nacionales	  o	  extranjeros	  se	  hacen	  con	  casi	  un	  año	  de	  anticipación?	  
	  
Aboga	  Ssa	  (Secretaría	  de	  Salud),	  ahora,	  por	  usar	  cubrebocas/Reforma	  
A	  más	  de	  7	  meses	  de	   la	   llegada	  de	  Covid-‐19	  al	  país,	   la	  discusión	  sobre	  el	  uso	  del	   cubrebocas	  no	   termina	  de	   finiquitarse.	  
Ayer,	  la	  Secretaría	  de	  Salud,	  a	  través	  de	  un	  comunicado,	  recordó	  que	  “recomendó	  explícitamente,	  desde	  el	  mes	  de	  marzo,	  
el	   uso	  de	   cubrebocas	  en	  armonía	   con	   la	  Organización	  Mundial	   de	   la	   Salud”.	  Un	  día	   antes,	   luego	  de	  que	  en	  el	   Senado	   le	  
cuestionaran	  que	  no	  han	  aplicado	  una	  política	  nacional	  sobre	  el	  uso	  del	  cubrebocas,	  el	  subsecretario	  de	  Salud	  Hugo	  López-‐
Gatell	   aseguró	   que	   éste	   es	   un	   “señalamiento	   falso”.	   Recordó	   la	   secuencia	   de	   videos	   en	   donde,	   desde	   marzo,	   ha	  
recomendado	  el	  uso	  del	  cubrebocas.	  
	  
“Si	  hay	  sana	  distancia	  no	  hace	  falta	  usar	  cubrebocas”/Excélsior	  
El	   Presidente	   Andrés	  Manuel	   López	   Obrador	   afirmó	   que	   no	   es	   necesario	   usar	   el	   cubrebocas	   “si	   hay	   sana	   distancia”.	   La	  
aseveración	  presidencial	  —dijo—	  tiene	  sustento	  en	  las	  recomendaciones	  que	  le	  ha	  dado	  a	  lo	  largo	  de	  la	  epidemia	  de	  covid-‐
19	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell	  Ramírez.	  López	  Obrador	  expresó	  lo	  anterior	  luego	  de	  que	  se	  le	  preguntó	  su	  
opinión	  respecto	  a	  lo	  dicho	  por	  el	  secretario	  de	  Educación	  Pública,	  Esteban	  Moctezuma	  Barragán,	  este	  miércoles	  durante	  su	  
comparecencia	  en	  el	  Senado	  cuando	  lo	  invitaron	  a	  retirarse	  el	  cubrebocas	  a	  fin	  de	  lograr	  una	  mayor	  nitidez	  de	  su	  voz	  ante	  
los	  legisladores	  y	  responder	  “que	  debía	  dar	  el	  ejemplo”,	  porque	  al	  regresar	  a	  clases	  presenciales	  se	  pedirá	  el	  uso	  obligatorio	  
de	  la	  mascarilla.	  
	  
Prueba	  de	  antígenos,	  de	  gran	  utilidad	  para	  controlar	  la	  transmisión/La	  Jornada	  
Una	  prueba	  de	  antígenos	  para	  la	  detección	  rápida	  de	  Covid-‐19,	  bien	  aplicada	  por	  trabajadores	  capacitados	  puede	  ser	  muy	  
útil	  para	  identificar	  a	  portadores	  del	  coronavirus	  con	  o	  sin	  síntomas	  en	  los	  seis	  días	  en	  que	  transmiten	  la	  infección.	  Esto	  es	  
cuando	  hay	  mayor	  carga	  del	  virus	  en	  nariz	  y	  faringe,	  explicó	  Gustavo	  Reyes	  Terán,	  titular	  de	  la	  Comisión	  Coordinadora	  de	  los	  
Institutos	  Nacionales	  de	  Salud	  y	  Hospitales	  de	  Alta	  Especialidad.	  Indicó	  que	  el	  periodo	  de	  contagio	  del	  SARS-‐CoV-‐2	  va	  desde	  
dos	  o	  tres	  días	  antes	  del	  primer	  síntoma	  y	  hasta	  dos	  o	  tres	  después	  de	  haberse	  manifestado.	  Estas	  pruebas	  servirían	  para	  la	  
detección	   temprana,	   indicar	   el	   aislamiento	   y	   realizar	   el	   estudio	   de	   contactos.	   Así	   podría	   disminuir	   la	   transmisión	   y	  
controlarse	   la	   pandemia.	   La	   Administración	   de	   Alimentos	   y	  Medicinas	   de	   Estados	   Unidos	   sólo	   ha	   dado	   autorización	   de	  
emergencia	   a	   tres	   pruebas	   de	   antígenos.	   Una	   de	   ellas,	   según	   informó	   el	   subsecretario	   Hugo	   López-‐Gatell	   el	   pasado	  
miércoles,	   está	   en	   evaluación	   en	   el	   Instituto	   de	   Diagnóstico	   y	   Referencia	   Epidemiológicos	   (Indre),	   y	   de	   comprobar	   su	  
eficacia	   y	   sensibilidad,	   se	   propondría	   para	   su	   aprobación	   en	   la	   Comisión	   Federal	   para	   la	   Protección	   contra	   Riesgos	  
Sanitarios.	  	  
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Presentan	  anteproyecto	  de	  reglamento	  para	  el	  fondo	  del	  Instaba/La	  Jornada	  
El	   Instituto	   de	   Salud	   para	   el	   Bienestar	   (Insabi)	   presentó	   a	   la	   Comisión	   Nacional	   de	   Mejora	   Regulatoria	   (Conamer)	   el	  
anteproyecto	  de	  las	  reglas	  de	  operación	  del	  Fondo	  de	  Salud	  para	  el	  Bienestar,	  el	  cual	  mantiene	  una	  serie	  de	  requisitos	  para	  
cubrir	  el	  pago	  de	  tratamientos	  de	  enfermedades	  de	  alto	  costo.	  De	  este	  mismo	  fondo,	  el	  gobierno	  federal	  dispuso	  de	  40	  mil	  
millones	  de	  pesos	  al	  inicio	  del	  año	  para	  poner	  en	  marcha	  el	  plan	  de	  atención	  y	  de	  medicamentos	  gratuitos,	  pero	  se	  redirigió	  
a	  cubrir	   las	  necesidades	  generadas	  por	   la	  pandemia	  de	  Covid-‐19.	  De	  acuerdo	  con	  el	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell,	  ese	  
dinero	   prácticamente	   se	   terminó,	   aunque	   los	   equipos	   adquiridos	   y	   el	   personal	   contratado	   permanecerán	   para	   el	  
fortalecimiento	  de	  los	  servicios	  médicos	  en	  el	  país.	  	  
	  
OPS	  donó	  a	  México	  200	  mil	  pruebas	  rápidas	  de	  Covid-‐19/Diario	  Imagen	  
“A	  diferencia	  de	  todas	  las	  (pruebas)	  que	  se	  han	  estado	  proponiendo	  a	  lo	  largo	  de	  estos	  meses,	  (esta)	  se	  basa	  en	  la	  detección	  
de	   antígenos	   del	   virus.	   Esto	   es	   importante	   porque	   las	   pruebas	   rápidas	   que	   se	   han	   propuesto	   hasta	   el	  momento	   lo	   que	  
detectan	  es	  la	  respuesta	  inmune	  del	  cuerpo	  al	  virus”,	  dijo	  López-‐Gatell.	  EL	  INDRE	  LAS	  EVALUARÁ	  Sobre	  las	  200	  mil	  pruebas	  
rápidas	  de	  detección	  de	  antígenos	  donadas	  por	  la	  OPS,	  el	  subsecretario	  de	  Prevención	  y	  Promoción	  de	  la	  Salud,	  Hugo	  López-‐
Gatell	  informó	  que	  son	  evaluadas	  por	  el	  Instituto	  de	  Diagnóstico	  y	  Referencia	  Epidemiológicos	  (InDRE)	  y	  sólo	  si	  el	  resultado	  
de	  desempeño	  es	  favorable	  se	  usarán.	  	  
	  
La	  Feria,	  El	  minoritario	  López-‐Gatell/El	  Financiero	  
Reportero:	  Salvador	  Camarena.	  
El	   Subsecretario	   Hugo	   López-‐Gatell	   es	   descalificar	   a	   los	   políticos	   que	   le	   critican	   llamándolos	   “minoritarios”.	   Es	   curioso:	  
¿alguien	   recuerda	   las	   hazañas	   proselitistas	   del	   hoy	   vocero	   de	   la	   pandemia	   en	   las	   tres	   campañas	   electorales	   de	   López	  
Obrador?	  Minoría,	   dice	   quien	   fue	   funcionario	   con	   Felipe	   Calderón,	   con	   Enrique	   Peña	   Nieto.	   Aramos,	   dijo	   el	  mosquito...	  
López-‐Gatell	   fue	  al	   Senado	  esta	   semana	  y	   tuvo	  una	  pésima	  comparecencia.	  Uno	  puede	  criticar	   los	  métodos	  y	  el	   tono	  de	  
alguna	  opositora	  en	  esa	  sesión,	  pero	  lo	  cierto	  es	  que	  si	  el	  partido	  mayoritario,	  y	  uno	  de	  sus	  funcionarios	  estelares,	  aunque	  
no	  por	  las	  mejores	  razones,	  no	  pueden	  sacar	  avante	  tal	  trámite,	  ¿es	  porque	  las	  minorías	  son	  muy	  estridentes,	  o	  se	  debe	  a	  
que	  la	  pandemia	  ha	  desnudado	  las	  incapacidades	  del	  gobierno	  y	  del	  médico	  encargada	  de	  la	  misma?	  
	  
Ni	  se	  ven	  ni	  se	  oyen/	  Excélsior	  
Reportero:	  Jorge	  Camargo.	  
Por	  primera	  vez	  asistimos	  a	  una	  sucesión	  de	  actos	  de	  rechazo	  a	  diversas	  decisiones	  económicas	  y	  políticas	  de	  gobierno,	  y	  
otras	  que	  han	  tenido	  consecuencias,	  como	  la	  muerte	  evitable,	  desde	  diversas	  perspectivas,	  de	  hombres,	  mujeres	  y	  de	  niñas	  
y	  niños,	  por	  actos	  omisivos,	  así	  como	  un	  desarreglo	  interno	  del	  movimiento	  político	  que	  hoy	  conforma	  la	  autoridad	  federal.	  
El	   gobierno	   desaparece	   los	   fideicomisos	   para	   financiar	   se,	   porque	   se	   quedó	   sin	   dinero	   por	   una	   mala	   gestión	   y	   para	  
materializar	   una	   obsesión	   llamada	   Pemex	   y	   dos	   obras	   que,	  medioambientalmente,	   pondrán	   a	  México	   en	   aprietos	   en	   su	  
relación	  comercial	  con	  la	  Unión	  Europea.	  	  El	  otro	  resorte	  de	  inconformidad	  fue	  la	  fallida	  comparecencia	  del	  subsecretario	  de	  
Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell.	  Era	  pronosticable.	  El	  gobierno	  lo	  defiende	  porque	  no	  tiene	  con	  quién	  sustituirlo	  y,	  al	  final,	  alguien	  
deberá	  ser	  responsable.	  Él	  eligió	  un	  lado	  de	  la	  historia	  a	  cambio	  del	  elogio	  de	  un	  efímero	  presente.	  Ya	  tuvo	  su	  recompensa.	  
	  
Autonomía	  Relativa,	  Las	  rutas	  de	  la	  oposición/El	  Financiero	  
Reportero:	  Juan	  Ignacio	  Zavala.	  
El	   PAN:	   Extraviado,	   perdido	   en	   la	   mediocridad	   de	   su	   dirigente,	   el	   panismo	   no	   tiene	   rumbo	   nacional	   y	   al	   parecer	   no	   le	  
interesa.	   El	   personaje	  más	   destacado	   de	   las	   bancadas	   panistas	   es	   la	   ex	  morenista	   Lilly	   Téllez,	   que	   con	   un	   discurso	   duro	  
cuestionó	   a	   López-‐Gatell	   y	   se	   ganó	   la	   aprobación	  de	  un	  buen	  número	  de	  opositores.	   Fuera	  de	   Lilly,	   nadie	   aparece	  en	   el	  
Legislativo.	   Javier	  Corral	  personaje	  nefasto	  e	   insufrible	  ha	  ganado	  terreno	  en	  su	  enfrentamiento	  con	  el	  presidente.	  Es	  sin	  
duda	   articulado	   y	   debiera	   tomar	   más	   una	   posición	   de	   liderazgo	   nacional,	   igual	   que	   los	   otros	   gobernadores.	   Lo	   mismo	  
Ricardo	  Anaya	  cuando	  decida	  trascender	  su	  etapa	  de	  los	  videos.	  
	  
El	  cubrebocas	  y	  la	  comparecencia/El	  Sol	  de	  México	  
Reportero:	  Luis	  Alberto	  Fernández.	  
Este	  hecho	  nos	  da	  lecturas	  importantes.	  La	  primera	  es	  que	  el	  diálogo	  entre	  los	  poderes	  y	  por	  las	  buenas	  razones	  es	  posible	  y	  
fortalecen	  a	  la	  República,	  por	  el	  otro	  lado,	  las	  convicciones	  del	  secretario	  Moctezuma	  incluso	  en	  materia	  de	  salud	  pública	  se	  
demuestran	  con	  congruencia	  y	  el	  ejemplo.	  También	  sirve	  para	  aclarar	  un	  falso	  debate.	  Nadie	  en	  el	  Gobierno	  Federal	  está	  en	  
contra	  del	   cubrebocas.	  El	   subsecretario	  Gatell	  ha	  declarado	  en	  diversas	  ocasiones	  que	  el	   cubrebocas	  está	  explícitamente	  
recomendado	   como	  una	  medida	   auxiliar	   durante	   la	   epidemia	   de	   Covid-‐19.	  Destacó	   los	   criterios	   técnicos	   emitidos	   por	   la	  
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Secretaría	   de	   Salud,	   la	   Organización	  Mundial	   de	   la	   Salud	   y	   el	   Centro	   para	   el	   Control	   y	   Prevención	   de	   Enfermedades	   de	  
Estados	  Unidos	  (CDC	  por	  sus	  siglas	  en	  inglés).	  El	  cubrebocas,	  de	  acuerdo	  con	  la	  evidencia	  científica,	  es	  uno	  de	  los	  mejores	  
elementos	  para	  prevenir	  contagios	  de	  Covid-‐19.	  Por	  ejemplo,	  si	  dos	  personas	  no	  mantienen	  una	  sana	  distancia	  al	  hablar,	  
ambos	  no	  tienen	  cubrebocas	  y	  uno	  de	  ellos	  está	  infectado,	  existe	  un	  9%	  de	  riesgo	  para	  la	  persona	  sana	  de	  infectarse.	  	  
	  
Sobremesa/El	  Financiero	  
Reportera:	  Lourdes	  Mendoza.	  
De	  acuerdo	  con	  varias	  mediciones	  que	  han	  salido	  en	  octubre,	  Movimiento	  Ciudadano	  podría	  desaparecer	  a	  nivel	  nacional	  -‐
Dante	  Delgado	  sólo	  en	  Jalisco,	  y	  por	  Enrique	  Alfaro,	  vas	  a	  sobrevivir	  como	  partido.	  El	  PRD	  salvaría	  el	  registro	  por	  una	  nariz;	  
el	  recién	  nacido	  PES	  volvería	  a	  morir,	  y	  seguro	  no	  me	  lo	  van	  a	  creer,	  pero	  el	  Verde	  con	  esa	  congruencia	  que	  los	  caracteriza,	  
verdes,	  azules,	  rojos	  y	  ahora	  morenos,	  también	  podría	  perder	  el	  negocio,	  ¡ah	  no,	  perdón!,	  el	  registro.	  Sin	  duda	  alguna,	  el	  
manejo	  de	  la	  pandemia	  por	  el	  impresentable	  de	  López-‐Gatell	  (con	  85,285	  muertos	  hasta	  hoy),	  la	  peor	  crisis	  económica	  de	  la	  
historia,	   la	   desaparición	   de	   fideicomisos,	   la	   indiferencia	   a	   la	   violencia	   de	   género,	   el	   olvido,	   por	   no	   decir	   desprecio	   a	   las	  
mujeres,	  los	  niños	  con	  cáncer	  sin	  medicinas,	  la	  desaparición	  del	  Seguro	  Popular	  y	  muchas	  otras	  cuestiones	  podrían	  ser	  un	  
factor	  de	  peso	  para	  los	  morenistas	  en	  las	  próximas	  elecciones;	  es	  claro	  que	  no	  hay	  nada	  escrito	  aún.	  
	  
Dona	  la	  OPS	  pruebas	  rápidas	  a	  México/Diario	  Imagen	  
Reportero:	  Ángel	  Soriano.	  
El	   subsecretario	  de	  Prevención	  y	  Promoción	  de	   la	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	   informó	  que	  México	  está	  entre	  un	  grupo	  de	  
países	   a	   los	   cuales	   la	  Organización	   Panamericana	   de	   la	   Salud	   ofreció	   un	   donativo	   de	   200	  mil	   pruebas	   y	   desde	   hace	   tres	  
semanas,	   el	   doctor	   José	   Luis	   Alomía	   ha	   instruido	   al	   InDRE	   para	   que	   evalúe	   formalmente	   estas	   pruebas	   y	   tengamos	  
certidumbre	  sobre	  su	  desempeño	  técnico.	  
	  
Un	  montón	  de	  plata,	  Gatell	  contagia	  a	  Sheffield/El	  Heraldo	  de	  México	  
Reportero:	  Carlos	  Mota.	  
En	  la	  industria	  de	  lácteos	  —que	  fue	  inesperadamente	  golpeada	  esta	  semana	  con	  la	  prohibición	  de	  vender	  ciertos	  quesos	  y	  
yogures,	   circula	   una	   idea	   descabellada:	   el	   subsecretario	   de	   salud,	   Hugo	   López	  Gatell,	   está	   contagiando	   su	   ideología	   anti	  
empresarial	   a	   personajes	   considerados	   previamente	   razonables,	   como	   Ricardo	   Sheffield,	   el	   Procurador	   Federal	   del	  
Consumidor.	  Las	  empresas	  de	  quesos	  y	  yogures	  no	  tienen	  otra	  forma	  de	  comprender	  por	  qué	  fueron	  atacadas	  de	  forma	  tan	  
intempestiva.	  
	  
Frente	  al	  Vértigo,	  Contra	  la	  unanimidad/La	  Razón	  
Reportero:	  Pedro	  Sánchez	  Rodríguez.	  
“No	  debemos	  tener	  duda	  que	  México,	  en	  voz	  de	  su	  Presidente,	  fue	  uno	  de	  los	  pocos	  países	  que	  de	  manera	  explícita	  decidió,	  
y	   lo	  ha	  ejecutado	  de	  esta	  manera,	  tener	  una	  conducción	  científica	  de	  esta	  epidemia	   lejana	  de	   los	   intereses	  políticos	  y	   las	  
coyunturas	  del	  momento”	  Hugo	  López-‐Gatell,	  durante	  su	  comparecencia	  en	  el	  Senado	  diferencia	  de	  otras	  epidemias	  que	  en	  
la	   historia	   han	   azotado	   al	   mundo,	   ésta	   coincide	   con	   el	   acelerado	   desarrollo	   de	   las	   redes	   sociales	   y	   los	   medios	   de	  
comunicación,	   que	   permiten	   tener	   un	   flujo	   de	   información,	   fidedigna	   o	   falsa,	   tan	   al	   alcance	   de	   la	  mano	   como	   la	   propia	  
enfermedad.	  Quizás	  no	  lo	  veamos	  así,	  pero	  vivimos	  en	  un	  mundo,	  como	  escribió	  Feyerabend,	  en	  el	  que	  Aristóteles	  es	  tan	  
bueno	  como	  Einstein,	  e	  incluso	  puede	  que	  Einstein	  sea	  tan	  poco	  interesante	  como	  para	  ser	  tomado	  en	  cuenta.	  Dentro	  de	  
ese	  huracán	  de	  información	  circula	  información	  científica	  que	  no	  es	  cierta,	  acuerdos	  científicos	  que	  no	  son	  leyes,	  políticas	  
gubernamentales	   no	   alineadas	   con	   la	  OMS:	   tantos	   científicos,	   tantas	   opiniones.	   Y	   en	   el	   ojo	   de	   la	   tormenta:	  muertes	   sin	  
funerales,	  días	  laborales	  sin	  trabajo	  y	  negocios	  sin	  clientes.	  
	  
Riesgos	  y	  Rendimientos/La	  Crónica	  	  
Reportero:	  Julio	  Brito	  A.	  
Pfizer	  México,	  en	  voz	  de	  su	  gerente	  Constanza	  Lozada	  y	  BioNTech	  SE,	  representado	  por	  Sean	  Marett,	  Director	  de	  Negocios	  y	  
Director	  Comercial	  firmaron	  un	  acuerdo	  con	  el	  gobierno	  mexicano	  para	  suministrar	  su	  vacuna	  candidata	  BNT162b2,	  basada	  
en	  ARNm,	  contra	  el	  SARS-‐CoV-‐2,	  sujeta	  al	  éxito	  del	  estudio	  clínico	  y	  aprobación	  regulatoria.	  El	  gobierno	  de	  México	  recibirá	  
un	  máximo	  de	  34.4	  millones	  de	  dosis	  y	  un	  mínimo	  de	  15.5	  tras	  la	  autorización	  de	  Cofepris.	  
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Salud,	  economía	  y	  seguridad	  en	  riesgo/Publimetro	  
Reportero:	  David	  Olivo.	  
El	  desastre,	  que	  asedia	  día	  y	  noche	  a	  tres	  pacientes	  desde	  hace	  más	  de	  nueve	  meses	  en	  nuestro	  país,	  sigue	  siendo	  ignorado	  
intencionalmente	   por	   nuestras	   autoridades.	   Y	   sin	   más	   que	   pretextos	   y	   excusas	   donde	   esconderse,	   lo	   verdaderamente	  
evidente	  son	  los	  esfuerzos	  de	  la	  Cuarta	  Transformación	  por	  minimizar	  el	  grave	  estado	  de	  la	  salud,	  economía	  y	  seguridad	  de	  
millones	  de	  mexicanos	  que	  enfrentan	  la	  crisis	  más	  grande	  de	  nuestro	  tiempo.	  Es	  más,	  el	  descuido	  ha	  tocado	  fibras	  sensibles	  
que	  ninguna	  persona	  con	  escrúpulos	  ignoraría,	  pues	  los	  daños	  colaterales	  de	  la	  terquedad	  con	  que	  se	  aplican	  las	  actuales	  
políticas	  públicas	  costó,	  en	  los	  últimos	  nueve	  meses,	  la	  vida	  a	  más	  de	  1,600	  niñas	  y	  niños	  que	  perdieron	  la	  lucha	  contra	  el	  
cáncer.	  Mientras	  tanto,	  ¿qué	  hace	  la	  4T?	  Se	  esconde	  entre	  el	  silencio	  de	  la	  ignominia	  que	  esta	  semana	  sumó	  ocho	  días	  del	  
robo	  de	  aproximadamente	  38	  mil	  medicamentos	  oncológicos	  infantiles	  de	  los	  almacenes	  de	  la	  empresa	  Novag	  Infancia	  en	  
Iztapalapa.	  
	  
Recomendaciones	  de	  Cofece	  para	  reactivar	  la	  economía/El	  Financiero	  	  
Reportero:	  Carlos	  Mena.	  
Las	  acciones	  que	  propone	  la	  Cofece	  van	  desde	  el	  sector	  financiero	  hasta	  temas	  de	  salud,	  pasando	  por	  energía,	  transporte	  y	  
compra	  pública.	  Se	  propone,	  por	  ejemplo,	  mejorar	  el	  funcionamiento	  de	  los	  sistemas	  de	  información	  crediticia	  a	  través	  del	  
flujo	  de	  información	  pública,	   lo	  cual	  parece	  relativamente	  sencillo	  de	  implementar.	  En	  especial,	   las	  empresas	  innovadoras	  
del	   sector	   “Fintech”	   han	   visto	   la	   falta	   de	   información	   como	   un	   obstáculo	   para	   su	   penetración	   y	   crecimiento	   y	   el	   sector	  
público	  podría	   aportar	   claramente	  a	  este	  asunto.	  Otro	  de	   los	   temas	  que	   se	  propone	  es	  mejorar	   la	   coordinación	  entre	  el	  
Instituto	   Mexicano	   de	   la	   Propiedad	   Industrial	   (IMP)	   y	   la	   Comisión	   Federal	   Para	   la	   Protección	   contra	   Riesgos	   Sanitarios	  
(Cofepris)	   para	   acelerar	   la	   entrada	   de	   medicamentos	   genéricos.	   Un	   problema	   añejo	   de	   falta	   de	   comunicación	   entre	  
autoridades	  que	  afecta	  a	  todo	  el	  proceso	  de	  desarrollo	  de	  nuevas	  opciones	  de	  medicamentos.	  
	  
En	  privado/Milenio	  Diario	  
Reportero:	  Joaquín	  López-‐Dóriga.	  
Le	   he	   comentado	   que	   Andrés	   Manuel	   López	   Obrador	   es	   el	   presidente	   más	   poderoso	   del	   México	   moderno:	   lo	   que	   se	  
propone	   lo	   consigue.	   Esta	   realidad	   comenzó	   a	   tomar	   forma	   cuando	   la	   Suprema	   Corte	   de	   Justicia	   le	   aprobó	   la	   consulta	  
popular	   para	   procesar	   a	   sus	   antecesores,	   aunque	   le	   cambiaran	   la	   pregunta.	   Luego	   vino	   la	   desaparición	   de	   fondos	   y	  
fideicomisos,	  como	  quería,	  que	  suman	  169	  mil	  millones	  de	  pesos	  y	  se	  lo	  aprobaron	  sus	  diputados;	  en	  el	  Senado	  será	  mero	  
trámite.	  Pero	  como	  el	  Fondo	  de	  Salud	  para	  el	  Bienestar,	  el	  más	  gordo,	  no	  se	  puede	  desaparecer	  de	  un	  plumazo,	  tienen	  que	  
reformar	  la	  ley	  de	  salud,	  y	  ya	  hay	  un	  proyecto	  para	  hacerlo	  y	  embolsarse	  sus	  101	  mil	  millones	  de	  pesos.	  
	  
Jaque	  Mate,	  Nuevos	  partidos/Reforma	  
Reportero:	  Sergio	  Sarmiento.	  
¿DAÑINOS?	  Dicen	  la	  Secretaría	  de	  Economía	  y	  la	  Profeco	  que	  prohibieron	  varios	  productos	  de	  queso	  para	  proteger	  la	  salud	  
de	  los	  consumidores.	  Cuando	  leemos	  los	  argumentos	  en	  cada	  caso,	  sin	  embargo,	  se	  advierten	  más	  bien	  supuestas	  faltas	  de	  
etiquetado	  o	  pérdida	  de	  peso	  natural	  en	  los	  productos.	  Ahora	  que	  quizá	  lo	  que	  busque	  el	  gobierno	  es	  golpear	  una	  vez	  más	  a	  
los	  productos	  procesados,	  como	  lo	  ha	  hecho	  con	  el	  nuevo	  etiquetado	  frontal.	  
	  
Falsifican	  y	  venden	  vacunas	  ilegales/Reforma,	  Ovaciones,	  La	  Jornada,	  24	  Horas,	  El	  Heraldo	  de	  México,	  El	  Economista	  
Luego	   de	   que	   el	   laboratorio	   Sanofi	   Pasteur	   detectara	   la	   falsificación	   y	   venta	   ilegal	   de	   dos	   presentaciones	   de	   vacuna	   de	  
influenza,	  la	  Comisión	  Federal	  para	  la	  Protección	  contra	  Riesgos	  Sanitarios	  (Cofepris)	  emitió	  ayer	  dos	  alertas.	  Una	  es	  por	  la	  
falsificación	   y	   comercialización	   de	   la	   vacuna	   Fluzone	   de	   Sanofi.	   La	   empresa	   detectó	   diferentes	   lotes	   que	   no	   han	   sido	  
fabricados,	  ni	  distribuidos	  por	  la	  empresa	  y	  no	  reconoce	  como	  propios.	  	  
	  
“Temerario",	  atribuir	  a	  gobierno	  autorrobo	  de	  medicamentos/El	  Universal	  
El	  Presidente	  Andrés	  Manuel	  López	  Obrador	  consideró	  como	  juicios	  temerarios,	  de	  mala	  fe	  y	  de	  mucha	  maldad,	  atribuir	  a	  su	  
gobierno	  un	  autorrobo	  de	  los	  medicamentos	  para	  niños	  con	  cáncer	  registrado	  hace	  unos	  días,	  y	  afirmó	  que	  esos	  productos	  
estaban	  asegurados,	   además	  de	  que	   ya	   se	   inició	   su	   reposición.	   El	   pasado	  14	  de	  octubre,	   padres	  de	   familia	   de	  niños	   con	  
cáncer	   presentaron	   una	   denuncia	   ante	   la	   Fiscalía	   General	   de	   la	   República	   (FGR)	   en	   contra	   del	   Titular	   del	   Ejecutivo	   y	   de	  
funcionarios	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  por	  el	  robo	  de	  estos	  medicamentos	  oncológicos.	  Precisaron	  incluso	  que	  pudo	  haberse	  
tratado	  hasta	  de	  un	  autorrobo.	  
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Prevén	  suba	  embarazo	  precoz/Reforma,	  La	  Jornada,	  24	  Horas	  
Las	   condiciones	   provocadas	   por	   la	   pandemia	   de	   Covid-‐19	   harían	   que	   el	   próximo	   año	   se	   sumen	   unos	   20	  mil	   embarazos	  
adolescentes	  a	   los	  que	  se	  hubieran	  registrado	  sin	   la	  emergencia	  sanitaria,	  alertó	  Karla	  Berdichevsky,	  directora	  del	  Centro	  
Nacional	  de	  Equidad	  de	  Género	  y	  Salud	  Reproductiva.	  Al	  participar	  en	  el	   lanzamiento	  de	   las	  campañas	  “Yo	  decido”	  y	  “Yo	  
exijo”	  para	  prevenir	  el	  embarazo	  adolescente	  y	  la	  violencia	  sexual,	  la	  funcionaria	  dijo	  que	  el	  miedo	  a	  ser	  contagiado	  por	  el	  
virus	  hizo	  que	  se	  redujera	  la	  demanda	  de	  métodos	  anticonceptivos	  en	  los	  centros	  de	  salud.	  	  
	  
Otra	  epidemia/El	  Sol	  de	  México	  
Estamos	  en	  una	  epidemia	  de	  sedentarismo,	  pues	  los	  niños	  mexicanos	  tienen	  más	  horas	  sedentarias	  que	  los	  niños	  de	  otros	  
países,	  y	  está	  relacionado	  con	  el	  uso	  de	  pantallas	  y	  con	  el	  Covid,	  dijo	  Simón	  Barquera,	  director	  del	  Centro	  de	  Investigación	  
en	  Nutrición	  del	  Instituto	  Nacional	  de	  Salud	  Pública.	  	  
	  
Por	  una	  bella	  causa/Reporte	  Índigo	  
Octubre	  es	  el	  mes	  rosa.	  Por	  iniciativa	  de	  la	  Organización	  Mundial	  de	  la	  Salud	  (OMS)	  se	  trata	  de	  sensibilizar	  sobre	  el	  cáncer	  
de	  mama	  y	  de	  conmemorar,	  el	  día	  19,	  la	  lucha	  que	  comenzaron	  más	  de	  2	  millones	  de	  mujeres	  que	  fueron	  diagnosticadas,	  
según	   datos	   de	   2018.	   En	  México,	   no	   todas	   las	   pacientes	   tienen	   acceso	   al	   diagnóstico,	   el	   tratamiento,	   su	   seguimiento	   y	  
mucho	  menos	  a	   la	  rehabilitación.	  La	  Secretaría	  de	  Salud	  establece	  el	  acceso	  a	  prótesis	  o	  reconstrucción	  mamaria	  pero	  no	  
siempre	  se	  da	  abasto.	  	  
	  
UNAM:	  El	  tabaquismo	  abre	  puerta	  el	  covid	  y	  agrava	  a	  pacientes/Contra	  Réplica	  
El	  tabaquismo	  abre	  la	  puerta	  al	  contagio	  de	  Covid-‐19	  porque	  los	  fumadores	  son	  más	  propensos	  a	  adquirir	  el	  virus	  y	  tienen	  
un	  sistema	   inmunológico	  más	  débil	  para	  paliar	   la	  enfermedad,	  destacaron	  especialistas	  de	   la	  UNAM	  y	  de	   la	  organización	  
Salud	  Justa	  MX.	  La	   investigadora	  de	   la	  Facultad	  de	  Medicina	  de	   la	  UNAM	  	  Guadalupe	  Ponciano	  Rodríguez	  expuso	  que	   los	  
fumadores	  son	  los	  más	  propensos	  a	  convertirse	  en	  pacientes	  de	  gravedad	  si	  llegan	  a	  contraer	  el	  Covid-‐19	  debido	  a	  que	  sus	  
pulmones	  ya	  se	  encuentran	  previamente	  afectados	  y	  tienen	  un	  sistema	  inmune	  debilitado.	  En	  el	  mundo	  hay	  1,100	  millones	  
de	  consumidores	  de	  tabaco,	  mientras	  que	  hay	  8	  millones	  de	  casos	  de	   la	  Covid-‐19	  en	   los	  primeros	  siete	  meses	  desde	  que	  
surgió	  el	  coronavirus.	  “Lo	  más	  delicado	  es	  que	  ambas	  se	  correlacionan”,	  subrayó.	  	  
	  
Síntomas	  se	  pueden	  confundir/El	  Heraldo	  de	  México	  
Aunque	  no	  hay	  evidencia	  de	  que	  el	  frío	  sea	  un	  aliciente	  para	  CM	  que	  aumente	  el	  número	  de	  casos	  por	  COVID-‐19,	  sí	   lo	  es	  
para	  provocar	  enfermedades	  como	  la	  gripe	  ola	  influenza	  en	  la	  población,	  que	  incluso	  llega	  a	  confundir	  los	  síntomas	  de	  un	  
resfriado	  con	  los	  del	  virus	  mortal.	  El	   incremento	  de	  casos	  en	  enfermedades	  respiratorias	  puede	  generar	  saturación	  en	  los	  
centros	  de	  salud,	  principalmente	  en	   la	  Ciudad	  de	  México	  y	  Coahuila,	  donde	  se	  han	  detectado	   la	  mayoría	  de	  contagios	  de	  
influenza	   A	   (HINT)	   durante	   esta	   temporada.	   El	   factor	   más	   representativo	   para	   diferenciar	   el	   coronavirus	   de	   otra	  
enfermedad	   es	   la	   pérdida	   del	   gusto	   o	   el	   olfato,	   ya	   que	   el	  malestar	   en	   la	   garganta,	   dolor	   de	   cabeza	   y	   fiebre,	   se	   pueden	  
presentar	  en	  los	  tres	  casos,	  aseguró	  Alejandro	  Macías,	  especialista	  de	  la	  UNAM.	  
	  
“Nos	  mintieron",	  destino	  de	  recursos	  no	  se	  sabe/El	  Financiero	  
A	  punto	  de	  entrar	  el	  tema	  a	  debate	  en	  el	  Senado,	  académicos,	  expertos	  en	  transparencia	  y	  líderes	  de	  organizaciones	  civiles	  
denunciaron	   que	   “nos	  mintieron,	   fue	   un	   engaño”,	   al	   asegurar	   que	   “es	   falso	   que	   habrá	   ahorros	   y	   transparencia”	   con	   la	  
eliminación	   de	   109	   fideicomisos,	   y	   pidieron	   a	   partidos	   frenar	   las	   reformas	   en	   la	   Cámara	   alta.	   En	   oficios	   y	   testimonios	  
entregados	  a	   legisladores	  de	  Morena	  y	  otros	  partidos	  de	  oposición,	  Lorena	  Ruano,	  profesora	   investigadora	  y	   titular	  de	   la	  
División	  de	  Estudios	   Internacionales	  del	  CIDE,	   se	  quejó	  de	  que	  “la	   solución	  no	  era	  desaparecerlos,	  esto	  pone	  en	   riesgo	  a	  
todo	  el	  gremio	  de	  la	  ciencia	  en	  México.	  El	  dictamen	  en	  ninguna	  parte	  dice	  que	  nos	  van	  a	  regresar	  el	  dinero,	  tampoco	  dice	  
que	  esos	  recursos	  van	  la	  Secretaría	  de	  Salud,	  tienen	  que	  ser	  serios	  para	  atacar	  la	  corrupción”,	  dijo.	  
	  
Aumentan	  restricciones	  en	  Europa	  por	  rebrote	  y	  nuevo	  récord	  de	  Covid-‐19/Publimetro	  
Al	  menos	   seis	   de	   los	   países	  más	   poblados	   han	   superado	   el	   récord	   de	   contagios	   y	   algunos	   reimpusieron	   restricciones	   en	  
negocios,	  pese	  a	  la	  crisis	  económica	  mundial	  OMS.	  La	  organización	  indicó	  que,	  si	  el	  95%	  de	  los	  europeos	  usan	  cubrebocas	  y	  
acatan	  el	  distanciamiento	  social,	  podrían	  evitar	  281	  mil	  muertes	  para	  febrero	  en	  la	  zona	  Luego	  de	  que	  Francia	  informó	  que	  
regresará	  a	  estado	  de	  emergencia	  por	  un	  rebrote	  de	  Covid,	  otros	  países	  europeos	  han	  comenzado	  a	  imponer	  restricciones	  
que	  habían	  retirado	  en	  verano	  por	  la	  pandemia.	  Además	  de	  Francia,	  el	  récord	  diario	  de	  contagios	  preocupa,	  principalmente,	  
en	  países	  como	  Alemania,	  República	  Checa,	  Italia,	  Países	  Bajos,	  España	  y	  Gran	  Bretaña.	  	  
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Ven	  más	  claridad	  con	  etiquetado/Reforma	  
¿Le	  entiende	  mejor	  al	  etiquetado	  nuevo	  que	  al	  anterior	  o	  no?	  ¿Diría	  que	  el	  nuevo	  etiquetado	  le	  ayuda	  más	  que	  el	  anterior	  a	  
decidir	  qué	  comprar	  o	  no	  le	  ayuda?	  SI	  50%,	  NO	  19%	  NO	  SABE	  31%.	  Encuesta	  nacional	  telefónica	  a	  400	  BUENA	  MESA	  adultos	  
del	  9	  al	  12	  de	  octubre.	  	  
	  
Capital	  político/Excélsior	  
Reportero:	  Adrián	  Rueda.	  
El	  gobierno	  federal	  está	  llamando	  a	  la	  población	  a	  extremar	  precauciones	  para	  evitar	  que	  vaya	  a	  presentarse	  un	  rebrote	  de	  
covid-‐19	  como	  el	  que	  azota	  a	  Europa.	  Vaya	  cara	  dura	  de	   las	  autoridades,	   llaman	  a	  evitar	  un	  rebrote	  como	  si	   la	  pandemia	  
estuviera	  erradicada.	  Mejor	  se	  deberían	  poner	  las	  pilas	  para	  surtir	  las	  vacunas	  contra	  la	  influenza,	  “que	  no	  es	  que	  se	  hayan	  
acabado,	  sino	  que	  no	  hay”	  —dicen	  en	   la	  CDMX-‐,	  y	  evitar	  el	   riesgo	  de	  una	  sindemia	  —que	  es	   la	  unión	  de	   la	   influenza	  y	  el	  
coronavirus—,	  como	  alertó	  ayer	  con	  toda	  razón	  la	  presidenta	  del	  PRD	  capitalino,	  Nora	  Arias.	  
	  
Red	  Compartida/La	  Prensa	  
Lo	  que	  urge	  es	  una	  estrategia	  epidemiológica	  de	  atención	  integral	  ante	  el	  riesgo	  de	  una	  sindemia	  de	  Covid-‐19	  e	  influenza,	  
agudizada	  por	  diversas	  comorbilidades,	  advirtió	   la	  presidenta	  del	  PRD	  en	   la	  CDMX,	  Nora	  Arias.	  Ya	  hay	  un	  primer	  caso	  de	  
influenza	  y	  coronavirus	  en	  una	  capitalina	  y	  no	  hay	  un	  plan	  de	  salud	  a	  corto	  y	  mediano	  plazo	  pensado	  para	   la	  emergencia	  
sanitaria.	   La	   chamba	  va	  a	   ser	  para	   la	   Secretaría	  de	  Salud	   local,	  Oliva	   López	  Arellano,	  quien	  debe	   informar	   con	   claridad	  y	  
garantice	  la	  suficiencia	  de	  vacunas.	  De	  acuerdo	  con	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  anualmente	  se	  registran	  entre	  5	  y	  18	  mil	  muertes	  
por	   influenza	   en	   cada	   temporada	   de	   octubre	   a	   abril	   de	   cada	   año,	   lo	   cual	   se	   puede	   agudizar	   con	   el	   Covid-‐19,	   lo	   que	   los	  
expertos	  en	  salud	  denominaron	  sindemia,	  que	  es	  cuando	  dos	  enfermedades	  o	  más	  interactúan	  simultáneamente	  causando	  
mayor	  daño	  en	  la	  población.	  
	  
Gente	  detrás	  del	  dinero/La	  Razón	  
Reportero:	  Mauricio	  Flores.	  
Pavlovich,	  mano	  a	  mano.	  La	  gobernadora	  de	  Sonora	  parece	  que	  se	  irá	  por	  la	  puerta	  grande:	  el	  Quinto	  Informe	  de	  Claudia	  
Pavlovich	   llegó	  como	  el	  marco	  de	  una	  reapertura	  económica	  responsable	  ante	  el	  riesgo	  Covid-‐19,	  con	  un	  reconocimiento	  
real	  a	   los	   trabajadores	  del	   sector	  salud	  en	  donde	  se	   invirtieron	  454	  millones	  en	  equipamiento	  hospitalario,	  así	   como	  con	  
estímulos	  reales	  a	  la	  recuperación	  de	  empresas	  y	  de	  las	  fuentes	  de	  empleo.	  Lo	  que	  bien	  empieza,	  bien	  acaba.	  
	  
Banda	  lleva	  ocho	  robos	  de	  medicinas	  y	  equipo/El	  Universal,	  Excelsior,	  Ovaciones	  
La	  banda	  que	  por	  meses	  se	  ha	  dedicado	  al	  robo	  de	  medicinas	  y	  que,	  según	  las	  autoridades	  de	  investigación,	  podría	  ser	   la	  
responsable	  del	  atraco	  de	  los	  medicamentos	  para	  niños	  con	  cáncer,	  dio	  otro	  golpe.	  Esta	  vez	  sustrajeron	  20	  máquinas	  para	  
dializar	   que	   tenían	   como	   destino	   final	   Villahermosa,	   Tabasco.	   La	   afectación	   suma	   5,196,800	   pesos.	   Cifras	   de	   la	   Fiscalía	  
General	   de	   Justicia	   (FGJ-‐CDMX)	   revelan	   que	   durante	   el	   primer	   semestre	   del	   año	   se	   han	   registrado	   ocho	   eventos	  
relacionados	  con	  robo	  de	  medicamentos,	  entre	  ellos	  el	  de	  fármacos	  oncológicos	  de	  una	  bodega	  en	  Iztapalapa.	  Los	  agentes	  
de	  investigación	  no	  descartan	  que	  los	  delincuentes	  sean	  una	  sola	  banda	  que	  tiene	  dominado	  estos	  atracos,	  con	  conexiones	  
en	  el	  mercado	  negro	  y	  farmacias	  pequeñas	  en	  la	  zona	  norte	  y	  sur	  de	  la	  Ciudad.	  	  
	  
La	  salud	  es	  prioridad	  y	  nuestra	  mejor	  inversión:	  Del	  Mazo	  Maza/El	  Economista,	  Diario	  de	  México,	  La	  Razón	  
En	  la	  entrega	  de	  la	  Rehabilitación	  del	  Centro	  de	  Salud	  El	  Salitre,	  el	  cual	  forma	  parte	  de	  los	  342	  que	  han	  sido	  remodelados,	  el	  
Gobernador	  del	  Estado	  de	  México,	  Alfredo	  Del	  Mazo	  Maza,	  invitó	  a	  la	  población	  a	  cuidar	  su	  salud	  con	  medidas	  preventivas	  
que	  eviten	  enfermedades	  como	  el	  cáncer	  de	  mama,	  influenza	  y	  COVID-‐19,	  con	  mastografías,	  vacunación	  y	  lavado	  de	  manos.	  
Acompañado	   por	   el	   secretario	   de	   Salud,	   Gabriel	   O'Shea	   Cuevas,	   Alfredo	   Del	   Mazo	   indicó	   que	   una	   de	   las	   acciones	  
preventivas	  que	  se	  impulsan	  para	  cuidar	  de	  la	  salud	  de	  los	  mexiquenses,	  es	  la	  campaña	  de	  vacunación	  contra	  la	  influenza,	  
por	  lo	  que	  invitó	  a	  la	  población	  a	  aplicar	  se	  su	  Vacuna,	  sobre	  todo	  porque	  coexiste	  la	  pandemia	  por	  Covid-‐19.	  	  
	  
Riesgo	  de	  sindemia	  Covid	  e	  influenza/La	  Prensa	  
Es	   urgente	   que	   el	   gobierno	   de	   la	   Ciudad	   de	  México	   y	   las	   autoridades	   federales	   de	   salud	   presenten	   a	   la	   brevedad	   una	  
estrategia	  epidemiológica	  de	  atención	  integral	  a	  la	  población	  ante	  el	  riesgo	  de	  sindemia	  de	  Covid-‐19	  e	  influenza,	  agudizadas	  
por	  diversas	  comorbilidades,	  advirtió	  la	  presidenta	  del	  Partido	  de	  la	  Revolución	  Democrática	  (PRD)	  en	  la	  Ciudad	  de	  México,	  
Nora	  Arias	  Contreras.	  “A	  pesar	  de	  que	  ya	  fueron	  detectados	  miles	  de	  contagios	  de	  Covid-‐19	  en	  personas	  con	  comorbilidades	  
y	  se	  registró	  el	  primer	  caso	  de	  influenza	  y	  coronavirus	  en	  una	  mujer	  de	  la	  capital,	  el	  gobierno	  de	  Claudia	  Sheinbaum	  no	  ha	  
dado	  a	  conocer	   la	  estrategia	  de	  salud	  a	  corto	  y	  mediano	  plazo	  que	  requiere	   la	  capital	  del	  país	  ante	   lo	  que	  parecer	  ser	  un	  
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recrudecimiento	  de	  la	  emergencia	  sanitaria”,	  alertó	  la	  dirigente	  perredista.	  Arias	  Contreras	  pidió	  que	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  
capitalina,	  que	  dirige	  Oliva	  López	  Arellano,	  informe	  con	  claridad	  y	  se	  garantice	  la	  suficiencia	  de	  vacunas.	  


